



## PUNTO Y SEGUIDO

# Viejos mapaches reaparecen: ¿qué negocian ahora?

Juan Manuel Jiménez

metropoli@cronica.com.mx



En política, las coincidencias no existen, y menos cuando se trata de operadores de alto calibre. Esta semana se viralizó una imagen de una reunión entre los polémicos actores de la Alianza Progresista: Adrián Rubalcava, Eruviel Ávila, Alejandro Murat y Jorge Carlos Ramírez Marín. El motivo aparente fue cerrar filas en torno a la presidenta Claudia Sheinbaum. Sin embargo, más allá del mensaje de unidad, su encuentro ha despertado especulaciones sobre lo que realmente buscan en este nuevo escenario político.

Estos cuatro personajes no son ajenos a las estrategias de alto nivel. Durante la elección presidencial, su incorporación a la campaña de Sheinbaum marcó un punto de inflexión en estados clave: Rubalcava operó en la Ciudad de México, donde la oposición amenazaba con arrebatarle más

alcaldías a Morena; Eruviel Ávila impulsó una movilización histórica en el Estado de México con el llamado "voto verde"; Ramírez Marín, a pesar de su distanciamiento con el gobernador "Huacho" Díaz, contribuyó a la sorprendente victoria de Morena en Yucatán; y Murat, con su influencia en Oaxaca, jugó un papel relevante en otros estados estratégicos.

Ahora, con la 4T consolidada en el Gobierno Federal pero con sectores de Morena midiendo fuerzas con Sheinbaum, la reunión de este grupo político plantea preguntas inevitables: ¿Buscan ganar espacio en el nuevo mapa de poder? ¿Están preparando un movimiento rumbo a la renovación del Poder Judicial?

La trayectoria de estos actores está marcada por jugadas audaces y estrategias calculadas. Rubalcava resultó clave en una Ciudad de México donde la elección se percibía cuesta arriba ante Santiago Taboada. Eruviel, con su pasado priista y su red de influencia, demostró que sigue teniendo peso en la estructura electoral mexiquense. Marín, pese a los conflictos internos en Yucatán, facilitó la victoria en un bastión panista. Murat, con su historial de negociaciones y alianzas, ha demostrado que sabe moverse en los mo-

mentos clave.

El regreso de la Alianza Progresista envía un mensaje claro: estos viejos tiburones siguen en el juego. La incógnita es, ¿qué buscan realmente? En el tablero de la 4T, donde morenistas tradicionales y nuevos aliados están midiendo fuerzas, su presencia podría inclinar la balanza en momentos decisivos. ¿Se trata solo de un espaldarazo a Sheinbaum o del inicio de una nueva estrategia política? En los próximos meses lo sabremos. Lo que sí es seguro es que estos personajes nunca dan un paso sin una jugada que les beneficie.

Con sectores de Morena disputándose espacios de poder, estos experimentados operadores podrían estar metiendo las manos en la renovación del Poder Judicial o simplemente negociando posiciones clave dentro de la 4T. Porque si algo caracteriza a estos actores, es que no se mueven sin asegurar un beneficio a cambio.

Por cierto:

**1.ÁNIMO.** Nos cuentan que en la Alcaldía de Tlalpan comenzó el reordenamiento del comercio informal, con operativos para liberar espacios públicos y mejorar la movilidad en zonas como La Joya e Insurgentes Sur. Sin embargo, el proceso ha resultado más complicado de lo es-

perado. En los primeros operativos han salido a la luz denuncias sobre la supuesta protección que exfuncionarios brindaron a comerciantes informales, permitiendo su expansión en puntos estratégicos. Tal es el caso de Edgar Hernández, exdirector de Proyectos y Programas de Servicios Urbanos, quien habría reaccionado de manera violenta cuando las autoridades intentaron recuperar la zona. En San Andrés Totoltepec, habitantes han señalado a Gabriela Romero y Roberto Antonio Villaseñor Aceves como operadores clave en la proliferación de puestos irregulares, acusándolos de haber facilitado su instalación en administraciones pasadas. El reto no es menor. A pesar de los esfuerzos por recuperar el espacio público, los intereses en juego son fuertes y la resistencia no ha tardado en aparecer. ¿Lograrán reordenar Tlalpan o los grupos de poder impondrán sus reglas?

**2.RESULTADOS.** La gobernadora mexiquense, Delfina Gómez, resaltó los avances en materia de seguridad en Naucalpan, donde bajo la gestión del joven Isaac Montoya, los homicidios dolosos bajaron un 14% en los primeros meses del año. Lo interesante es que Montoya logró en unos meses lo que Angélica Moya no pudo en todo su gobierno •

Vivo la noticia, para contarle la historia @juanmapregunta